

LA ILUSTRACION DE CASTRO



SEMANARIO LITERARIO, DE INTERESES LOCALES Y DE NOTICIAS

Año LXI	Precios de suscripción		Redacción y Administración Calvo Sotelo Teléfono Núm. 144	PRECIO DE ANUNCIOS	N.º 3.006
	Castro-Urdiales	Tres Años			
	Resto de España	12.00 48.00		Esqueletos funerales según las dimensiones	
	Extranjero y Ultramar	17.50 70.00		Reclamos y comunicados 0.75 cts. línea	
	Número corriente 1.00 pts., atrasado 1.25	22.50 90.00	SE PUBLICA LOS DOMINGOS	Anuncios por contrato a precios convencionales	
			Castro-Urdiales, 16 de JUNIO de 1957		

DESDE LA ESCALA DEL REY

Por JOSÉ LUIS DARRIBA

Las Pescas

La flota de pesca castreña se encuentra amarrada desde hace varias semanas. Por lo visto ha llegado el momento del cerrojazo final en la costera de anchoa. El que pescó, pescó... nos decía días pasados muy socarronamente un viejo lobo de mar.

En vista de este obligado descanso, todas las embarcaciones vienen siendo sometidas al acicalado de pintura, preparación de viveros, retirada de las encajonadas de cubierta, cambio de aparejos, reparación de ligeras averías, colocación de las largas varas para la captura del bonito de «caeca» y puesta a punto de los potentes motores. Todo ha de estar listo para cuando se reciba la ansiada noticia de la aparición del bonito poner rumbo hacia las costas gallegas.

La clasificación general de la «Ligülla Primavera», según los datos cerrados al 31 de Mayo último (fecha que podemos considerar como final de la costera), es la siguiente: 1.º «PEÑON SANTA ANA», con 106.062 kilos; 2.º «Flor Margarita», con 87.802; 3.º «Santiago Covarrubias», 83.667; 4.º «Del Astillero», 83.623; 5.º «Esther María», 82.197; 6.º «Macarena», 80.490; 7.º «Luán», 62.336; 8.º «Virgen María», 52.537; 9.º «La Asunción de María», 52.019; 10.º «Angel Miguel», 49.531; 11.º «La Emperatriz», 45.127; 12.º «Santa María de la Asunción», 44.074; 13.º «La Bonita de Perales», 43.045; 14.º «Fátima», 33.871; 15.º «Rafael Arcángel», 32.970; 16.º «Cruz de Mayo», 31.776 y 17.º «Guapa Suse», con 9.908 kilos.

El total de anchoa vendida en Castro por las embarcaciones locales se eleva a 981.035 kilos.

En la presente costera ha quedado campeón el barco «Peñon Santa Ana», del armador Antonio Hierro, por mayor cantidad de kilos (106.062) vendidos en esta Cofradía. Y también campeón, por la «mayor marea», el «Flor Margarita», de Teófilo Ruiz Anduiza, con 18.924 kilos de anchoa, cuyo record ya veremos cuándo se bate... Como se recordará, no se computan las pescas vendidas en otros puertos.

Finalmente, como dato curioso, añadiremos que en la costera de 1.956 se su bastaron en Castro 2.348.265 kilos por un total de 6.785.536,00 pesetas, y en la de 1.957, prácticamente finiquitada, 2.090.360 kilos con 6.290.076, 50 pesetas. Es decir, menos kilos y menos pesetas...

Veraneantes de Importación

En verdad, el tiempo no está para bro-

mitas. Tan pronto luce el sol, con fuerza que le anima a uno a despojarse de determinadas prendas de «cobertura», como inmediatamente es preciso utilizar de nuevo los abrigos y reforzar con más mantas el pecho... Esta primavera, que agoniza viene comportándose con muy poca formalidad.

Sin embargo, a pesar de la inseguridad del tiempo de lo que constantemente hablan los partes meteorológicos del mundo entero, en los primeros días del corriente mes llegaron a esta Ciudad treinta y cinco súbditos ingleses que se alojan en el Hotel «Miramar» de la playa. Una importante Agencia de Turismo inglesa, la «Ramblers Association Services Ltd» de Londres, tiene contratadas en el Hotel «Miramar» treinta y cinco plazas desde el 1.º de Junio hasta el 5 de Octubre. Los turistas británicos vendrán directamente desde su país al aeródromo de Sondica-Bilbao, y de allí a Castro en autopullman, cada quince días.

Así, pues, durante todo el verano y parte del otoño centenares de rubios ingleses — y morenos, que también los hay — de ambos sexos, generalmente matrimonios y parejas de novios, disfrutarán en Castro de las delicias de su clima, su playa y bellos paisajes, y de la singular comodidad que les ofrece el Hotel «Miramar», situado al mismo borde del mar, a cuyo edificio, (en el que se han introducido importantes mejoras y ampliado el número de habitaciones), llegan cotidianamente las olas en cada marea.

Los componentes de esta primera expedición, que se bañan a cualquier hora y se «portan» muy bien con el coñac, el whisky y el «sherry», todos muy correctos, han realizado muchas excursiones por los pueblos del término admirando las bellezas de la Iglesia de Santa María, Monumento Nacional, las calles típicas del barrio de pescadores, el Castillo de Ocharan, etc. etc. Y han realizado algunas visitas a Santander, Bilbao, San Sebastián, Altamira y otros lugares. No han faltado excursiones por mar hasta la bahía de Orión. A todas partes van con sus cámaras fotográficas al hombro dispuestos a captar en la película todo aquello que juzgan de interés. En los comercios adquieren muchos objetos especialmente ropas y calzado.

Todos ellos vienen ansiosos de tostar-se por el «sol de España», cuyo astro la bruma británica, contumaz y flemática como mister Churchill, no es nada condescendiente con los habitantes de la Unión Jack...

Pero por desgracia para ellos — y también para nosotros — nuestro sol les está jugando una mala pasada.

Nos consta que se llevarán para las Islas un grato recuerdo de Castro. Aquí han aprendido muchas cosas que ignoraban. Por ejemplo, comer con verdadero placer la paella, el cocido a la madrileña, la fabada asturiana, los jibiones en su tinta y los chicharrillos fritos...

Ya lo saben ustedes, amigos que vienen a Castro a pasar la temporada de verano. Este año tienen, entre otros, un nuevo aliciente: practicar la lengua inglesa de tú a tú con hombres y mujeres cada quince días diferentes.

Por lo pronto, a estos y a los que vengan les deseamos una muy feliz estancia entre nosotros utilizando para ello una expresión muy británica: ¡Welcome...!

Enlace Peña Rodríguez Ortiz de Mártioda Rodríguez

El día 8 de Junio, a la una y media de la tarde, en nuestra iglesia parroquial de Santa María de la Asunción, que se hallaba profusamente engalanada y adornada con flores naturales, se celebró con gran solemnidad el enlace matrimonial de la señorita Ana María Ortiz de Mártioda Rodríguez con don José Luis Peña Rodríguez.

La señorita de Ortiz, que realizaba su belleza con precioso traje de encaje de chantilly y velo de tul ilusión, entró en el templo a los acordes de la «Marcha Nupcial», de Meldessohn, del brazo de su padre y padrino de boda, don Humberto Ortiz de Mártioda, y el novio acompañando de su madre y madrina, doña Rosario Rodríguez de Peña.

Abrió el cortejo, portador de las arras y anillos, el niño Víctor Javier Sanz Larrinaga, primo de la novia.

Bendijo la sagrada unión y celebró la misa de esponsales nuestro digno párroco don Alfredo Lavín, quien dirigió a los novios una sentida plática. Su Santidad el Papa envió un expresivo telegrama a los desposados otorgándoles su especial bendición.

Firmaron al acta matrimonial, por parte de la novia, don Víctor y don Faustino Sanz, don Juan Antonio Rico, don Fernando González Osa, don Raimundo Gil Egusquiguirre, don José R. Novoa Luaces y don Alfredo Pipaón. Y por el novio su padre don Ramón Peña Aznar, sus hermanos don Ramón, don Arturo y don Carmelo, don Gregorio Iturrégui, don Rómulo Barbet, don Tomás Pascual, don Antonio Anúcita y don Estanislao Ron y Cacho.

Finalmente los invitados fueron obsequiados con un almuerzo en el Tenis Club, servido espléndidamente por el Hotel «La Marina».

El nuevo matrimonio, que recibió muchas felicitaciones, salió a recorrer distintas capitales de España y del extranjero. Felicitamos cordialmente a los nuevos esposos y a sus distinguidas familias.

Ha muerto Matías el Ciego

Falleció días pasados, víctima de un desgraciado accidente, el vecino del pueblo de Mioño Matías Gallego Blanco, que padecía ceguera total, cuya muerte ha causado honda pena en todo este contorno, donde era muy conocido, por las trágicas circunstancias que concurren en el hecho. El ciego Matías regresaba de Castro a Mioño después de haber realizado un encargo, y para acortar distancias intentó atravesar el túnel del Ferrocarril en el crítico momento en que circulaba el tren de viajeros, y aunque el interfecto se apartó de la vía no pudo medir bien la distancia que mediaba entre el carril y la pared sobreviniendo el atropello que le causó la muerte casi instantáneamente.

El cadáver de Matías fue hallado al día siguiente por un grupo de obreros que trabajan en la Mina de Dícido, siendo recogido y llevado al depósito judicial del cementerio.

El ciego Matías, que contaba 52 años de edad, era un hombre bueno y servicial en extremo.

A pesar de su ceguera solía hacer en Castro con frecuencia muchos encargos a los vecinos del pueblo de Mioño. Lo mismo le daba venir andando o bien en el coche de línea, puesto que él una vez en Castro ya no hallaba ninguna dificultad para dirigirse a la Plaza del Mercado o a cualquier otro establecimiento para realizar sus compras o hacer sus encargos.

Con suma facilidad conducía andando por la carretera hasta Somorrostro cualquier clase de ganado que los vecinos de Mioño necesitaban transportar hasta aquella localidad. Y con admirable destreza, también, partía la leña que cualquier vecino de él lo solicitaba.

Todos estos contornos los conocía y recorría con extraordinaria familiaridad, y era en ellos tan popular como apreciado.

Descanse en paz, y reciban sus familiares el más sincero pésame de «La Ilustración de Castro», que pide a sus lectores oraciones por el alma del finado.

Santo Hospital

El jueves, día 20, festividad de Corpus Christi, dará comienzo en esta Capilla, a las cinco y media de la tarde, la novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús, con exposición de S.D.M.

Los días de labor se celebrará a las ocho de la tarde.

**NO LEA USTED
USE USTED
LEJIA "EL LOBO"**

EXCLUSIVA PARA LA ZONA **Andrés Cerecedo** Teléfonos, 176 y 188 CASTRO-URDIALES

Galletas Gómez Cuétara
REINOSA

Todas las clases - Todos los gustos
Todos los precios

EXCLUSIVA PARA LA ZONA **Andrés Cerecedo** Teléfonos, 176 y 188 CASTRO-URDIALES

¡Merecen un homenaje y debemos rendirle!

Por causas que como profanos en la materia no entendemos, las hermanas Salazar han cesado en el ejercicio de su función de telefonistas en la central local.

Muchos años han permanecido al frente de este servicio las citadas hermanas, como continuadoras de similares actividades familiares de sus progenitores, y dejan ahora inesperadamente para nosotros, lo que ha constituido la dedicación de toda su vida.

La población de Castro ha disfrutado durante estos años de uno de los servicios públicos mejor atendidos y más abnegadamente servidos de día y de noche por estas ejemplares funcionarias, cuya capacidad para el ejercicio de una actividad profesional como la citada, ha rebasado con creces todas las previsiones en la larga etapa de su permanencia ante el cuadro de clavijas de las conexiones telefónicas.

Las hermanas Salazar han desempeñado sus funciones con un espíritu de servicio, con una abnegación y con una competencia tan singular, que podemos catalogarlas sin hipébole, como de únicas y excepcionales. La insuficiencia técnica en las instalaciones de nuestra red telefónica, han sido suplidas mil veces por el tesón y esfuerzo personal de estas ejemplares «señoritas del 09» que en todo momento se desvivieron, sin señales de fatiga, por complacer a los usuarios del servicio.

Ha existido en todo momento algo más que un austero sentido de la responsabilidad, pues ésta, a Dios gracias, bien cubierta estaba con el simple enunciado de la ejemplaridad social de sus personas. Lo que ha existido ha sido complacencia a raudales, espíritu de bondad y de abnegación profesional sin límites, que las hizo conquistar el general aprecio por el monótono y cotidiano develar de una labor fatigosa y cansina. «Son las mejores telefonistas del mundo» son frases que hemos oído muchas veces pronunciadas por el entendimiento popular. Así era y así es: Las mejores telefonistas del mundo.

Llevaron estas chicas su complacencia a tal grado, que localizaban a los conferenciados de no encontrarse en su teléfono, en cualquier domicilio ocasional o en el más absurdo lugar; le facilitaban las señas de direcciones fuera de nuestra previsión y le establecían conexiones con destinos ignorados, sin números, por un simple apodo con matemática perfección. Tenían una intuición y concepto de las urgencias que identificando a los interesados por la voz les ponían en contacto inmediato o le buscaban a través de diversos números de la periferia de la ciudad donde sospechaban por los horarios

que podría encontrarse. Señorita: mañana salgo de viaje; sería tan amable que a las 6 de la mañana me diera un timbrazo? Y a las seis de la mañana el despertador telefónico de Claudia ponía en pie de viaje al abonado confiado y cómodo.

Se ha hablado varias veces, cuando ni siquiera se sospechaba pudieran estas Srts. abandonar esta actividad, en rendirlas un homenaje como agradecimiento a los inigualables servicios prestados en beneficio de los usuarios de un servicio público importante e imprescindible en la vida moderna. Esta es la ocasión y de mayor relieve ahora, por su decisión de despedirse.

Ofrezcamos, pues, a las hermanas Salazar el rendido homenaje de nuestra admiración por los merecimientos de que se han hecho acreedoras, y como testimonio de gratitud de todo el cuerpo de abonados o de simples usuarios del servicio de Castro.

Que alguien encabezé o patrocine el acto. La misma Ilustración de Castro, puede con la voluntad que pone en las buenas empresa iniciar los preparativos.

Y el deseo que las conveniencias personales que han dictado a las hermanas Salazar cambiar de rumbo les depare el bienestar que se merecen.

CASTRITO

Los Deportes

El domingo día 2 del corriente mes se celebró en Mioño el partido de fútbol entre los equipos Castro F. C. y Paloma, de Santoña. Un numeroso público tuvo la oportunidad de presenciar una goleada de escándalo y de mojarse poco a poco, placidamente, con el «sirimiri».

Película del encuentro. Nada más ponerse la pelota en movimiento, a los tres minutos, llega el primer gol a cargo de Aguirre aprovechando una buena jugada de Zamanillo. A los 14 minutos, Javier Ocejo, de cabeza, establece el dos a cero. Un minuto después, otra vez Javier Ocejo, a servicio de Castrillo, envía el balón a las mallas. Todo el equipo castreño funciona a las mil maravillas, trenzando un juego rápido y muy eficaz por cuanto los goles irán llegando a un promedio de uno por cada nueve minutos... Benito y Aguirre están a punto de marcar. Otro gran tiro de Aguirre sale rozando el poste. A los 37 minutos, a saque de corner, Zamanillo logra el cuarto gol. Y a los 40 minutos llega el quinto gol por obra de Aguirre a pase de Castrillo. El primer tiempo termina con ese cinco a cero que habría de doblarse en la segunda parte.

En la continuación, los del Paloma, que no se entregan, buscan a todo trance acortar distancias presionando, pero los

medios y defensas son esta tarde la muralla china. Los castreños empero no pierden la injiciativa y a los 14 minutos Javier Ocejo marca el sexto gol. Un minuto más tarde Presno establece el siete a cero. Ha sido un gol de verdadera antología (nunca mejor la expresión) a dejada de Aguirre, con un tiro impresionante al ángulo derecho. Tiro enorme, sobre la marcha, sin parar la pelota. A los 17 minutos, Benito, después de driblar dentro del área a tres contrarios, se cuela con el balón en la portería. Es el octavo gol y el dominio castreño no decrece. Un fuerte tiro de Benito se estrella en el poste. A los 21 minutos, Castrillo, desde medio campo, establece el nueve a cero de gran chut rápido. Y finalmente, a los 27 minutos, Javier Ocejo, al rebotar el balón en el portero santoneño, pone el tanteado en ese diece cero! impresionante. Después decrece bastante el gas de los castreños, como asustados de la proeza. Y los visitantes no logran siquiera el tanto del honor.

El Paloma no se entregó jamás y jugó noble y deportivamente. Así encajó la derrota. Su línea defensiva fue la más floja dando múltiples facilidades a nuestros delanteros. Y su línea de ataque no pudo rebasar a medios y defensas castreños nada más que en contadas ocasiones, pero sin resultados positivos.

Todo el conjunto castreño hizo un gran partido, o partidazo, como ustedes gustan. Y con decir esto quedan todos incluidos en el sobresaliente del examen... ¿Para qué más...? En verdad, el Castro tuvo contra el Paloma una actuación de las más inspiradas. El Paloma—son las cosas del fútbol—fue para los castreños un gorrioncito...

El árbitro, Sr. Aleituri, no tuvo complicaciones en su labor por cuanto ambos equipos se emplearon limpiamente. Desde luego, su arbitraje fué correcto.

El Castro F. C. formó así: Castillo, Ocejo I, Ponte, Ucelay, Zamanillo, Miquelarena, Presno, Castrillo, Aguirre, Ocejo II y Benito.

Envío

Al parecer, son muchos los hinchas locales los que se quejan de que la prensa santanderina ponga sordina a los éxitos del Castro F. C. Nosotros estamos con los que se lamentan, pues es totalmente injusto que los periódicos de la capital silencio en unos casos y reduzcan espacios en otros a los continuados triunfos del equipo castreño a todo lo largo de la temporada.

Pero, en lugar de pronunciarse en corrillos de bar y café haciendo ajardes oratorios, que aún justificados a nada conducen, ¿no sería mucho más eficaz dirigirse a los Directores de los periódicos recabando un trato más en consonancia con el historial y los méritos deportivos de nues-

tro equipo...? Nosotros creemos que sí, y por eso, ahí queda la sugerencia. SAMITIER

Añoranza de Retorno

Quando al transcurrir del tiempo dejamos paso a la añoranza sentimental de nuestra edad juvenil y soñamos con revivir épocas pasadas al calor de lo que un día nos fué tan grato, sentimos dentro de nuestro ser, la pujanza firme y vibrante de nuestros años mozos, transcurridos en el ambiente familiar y acogedor de la patria chica que nos vio nacer y cuyo recuerdo jamás olvidamos.

Estas manifestaciones espirituales, que quizá y desgraciadamente algunos no comprenden por considerarlas banales, se desarrollan y persisten latentes en la mayoría de los que por diversas causas tuvieron o tuvimos que alejarnos un día del rincón que nos vio nacer, y cuya manifestación cual polilla, va minando paulatinamente nuestra consistencia material, hasta convertirla en algo intangible e irreal; cuando llega este momento, y cual enfermos deshaciados, vivimos con la ilusión puesta en que surja el milagro, para que nuestros cuerpos tonificados y con nueva savia, recuperen la vitalidad perdida.

No descubro nada nuevo al decir, que todos llevamos dentro de nosotros el principio fundamental y básico de las reacciones que en un sentido u otro animan nuestra vida, y a la cual no prestamos la debida atención, porque en la mayoría de los casos miramos solamente la vida bajo un prisma material y acomodaticio, que nos impide ver, o por lo menos pretendemos no dar paso a nuestro segundo «yo».

Este principio básico o segundo «yo» que es el espiritual, se manifiesta de diferentes maneras y según el caso que concurre; alegrías, penas, recuerdos, etc., son manifestaciones emanadas del mismo, y ante las cuales tenemos que rendirnos por su fuerza tan poderosa que no podemos evitar sus efectos, siendo obvio el que pretendamos eludir su exteriorización, pues tarde o temprano se apodera de nosotros hasta dejarnos convertidos en esclavos obsesionados y sin mas voluntad que la suya.

Quando llega este caso, solo ansiamos ver convertida en realidad la obsesión que nos esclaviza, y solamente de esta manera encontramos el reposo saludable o funesto según el caso.

Una obsesión demasiado fuerte para eludirla, sentida hace ya mucho tiempo, me ha obligado a escribir estas pobres líneas que, aunque modestas, pues carezco del don de adorno literario, tengo la seguridad de que hallarán eco y comprensión en aquellos castreños que, como yo

Almacenes "San José"

TELEFONO 147

De Javier Echevarría, le ofrece las últimas novedades en:
MUEBLES (Exposición en la Avenida del Generalísimo Franco)
CONFECCIONES - TEJIDOS Y ARTICULOS DE REGALO.
VISITENOS Y ENCONTRARA LO QUE DESEA

Regrasa, Revalorización de Grasas y Aceites, S. A. abre CONCURSO-OPOSICION, para

Una plaza de Auxiliar Administrativo femenino.

Edad: de 20 años en adelante.

Conocimientos necesarios:

Mecanografía con rapidez y soltura. Ortografía. Cálculo elemental

Sueldo: 1.315 pesetas mensuales, más tres pagas extraordinarias completas, y las restantes remuneraciones otorgadas por la ley.

Nota: Para detalles, cuestionarios de REGRASA en Castro-Urdiales.

Una plaza Aspirante a auxiliar administrativo femenino

Edad: de 14 a 18 años.

Conocimientos necesarios: Cultura General. Nociones de trabajos de oficina. Mecanografía.

Sueldo: de 480 a 890 pesetas mensuales según edad y conocimientos. Tres pagas extraordinarias completas y las restantes remuneraciones otorgadas por la ley de examen, etc.; en las Oficinas de

viven alejados de su querido «rincón», y que añoran el retorno.

Al igual que muchos castreños, tuve que partir en plena juventud de ese Castro que tan grabado llevo dentro de mí y cuyo recuerdo va siempre conmigo; durante mis cortas estancias en él, he procurado saturarme de ese ambiente y recuerdos tan lejanos, con el único objeto de que al ausentarme de él, llevar dentro de mí, aunque de una manera efímera y pasajera, la ilusión de un definitivo retorno a mi «puebluco».

Desde estas montañas en que está enclavada la localidad en que habito, mis ojos y mi pensamiento se dirigen ilusionados, cual si quisieran taladrar el horizonte infinito, hacia un punto invisible, que yo, revistiéndolo con mi amor hacia él, lo convierto por espejismo en Castro. Es entonces cuando todos mis recuerdos de antaño surgen en mi memoria y, dejando volar mi pensamiento, me traslado en alas de la esperanza hacia ese rincón cántabro que tanto significa para mí. Familia, amigos, escenas de mi primera juventud con las travesuras propias de la edad, y a cuya memoria no puedo dejar de sonreír, van desfilando por mi imaginación, y es en estos momentos principalmente cuando me percató con toda su crudeza de la triste separación que para un castreño amante de su «tierruca», significa vivir año tras año alejado de lo que para él supone algo integrante de su vida.

Al castreño nato que vive separado de su rincón, no le basta la vida placida y cómoda que pueda disfrutar en otros lugares; siempre añorará el ansiado retorno, aún a costa de alguna pérdida económica, pero compensada al fin, por esa tranquilidad espiritual y goce inefable que bajo el cielo de Castro se respira.

Preguntad a los cientos de castreños desparramados por el mundo, si han olvidado alguna vez a su pueblo, y creo que todos considerarán la palabra «olvido» como una blasfemia; retornar es su obsesión y a ella se aferran para vivir ilusionados, aunque estén convencidos de

que su ilusión no pasa de ser una quimera.

En los largos días del invierno, cuando la nieve extiende su blanco sudario sobre estas montañas y los campos castellanos, el frío espantoso de la soledad que invade mi alma, al unisono con el frío invernal y confundidos en estrecho abrazo, penetran cual punzante estilete en lo más profundo de mi sensibilidad espiritual, y Castro, mi querido y acogedor «rincón», se me presenta con sus brazos abiertos dándome esperanzas para convertir un día en realidad, la quimera y el deseo vehementemente que hoy inunda mi alma: Retornar, retornar...

M. NICOLAS MARTINEZ TORRE
Barruelo de Santullán, 28-V-1957.

D.ª Milagros Gabela

El día 11 del corriente mes, falleció en esta ciudad, a los 55 años de edad, la señora castreña doña Milagros Gabela Goiri.

Su muerte ha causado una impresión dolorosísima en este vecindario, ya que gozaba de muchas simpatías entre sus convecinos.

Toda su vida la dedicó por entero al trabajo y fué una esposa digna y madre cariñosa y buena, habiéndonos dejado al bajar al sepulcro buenos ejemplos que imitar.

Lo mismo al funeral que a la conducción de su cadáver, que tuvieron lugar el miércoles último, asistió numerosa concurrencia.

Descanse en la paz del Señor el alma de la finada, y a su esposo, don Florencio Marcos Sueta; a sus hijos don Jesús, doña Isabel, don Raúl, don Florencio y don Daniel; a sus hijos políticos, doña Antonia Gabancho y don Fermín Pando; a su madre, doña Isabel Goiri, viuda de Gabela; a sus hermanos don Jesús, don Narciso, doña María y don Daniel; a sus hermanos políticos doña Carmen González, don César Marcos, doña Pilar Donosti, don Pedro Sarmiento, doña Trinidad Galarza

¡¡NO LO DUDE!!

La mejor solución una póliza de **EL OCASO S. A.**

Casa Central Madrid y Sucursales en toda España.

Agente afecto para esta plaza y provincia

ALEJANDRO EPELDE OSANTE

JAVIER ECHEVARRIA

CASTRO-URDIALES

TELEFONO, 123 Y 147

y don Fernando Carcedo; a sus nietos, a sus sobrinos, primos y demás familia, les acompañamos en su justo dolor por la irreparable desgracia que les afflige.

Don Eduardo Bringas

El día 2 del corriente mes falleció en nuestra ciudad el señor don Eduardo Bringas Martínez, a los 74 años de edad.

El señor Bringas, que perteneció al benemérito Cuerpo de la Guardia Civil, vino destinado a Castro hace ya muchos años, siendo en todo momento un celoso cumplidor de su deber, lo que le permitió retirarse del benemérito Cuerpo con una brillante hoja de servicios.

Acabada nuestra guerra de Liberación y jubilado ya del Cuerpo de la Guardia Civil, fué nombrado Jefe de la Policía Municipal, cargo que desempeñó a satisfacción de sus superiores.

El señor Bringas llegó a querer a Castro como si hubiera nacido en él, y por eso entre nosotros era considerado como un castreño más.

La conducción de su cadáver, que tuvo lugar el día 3, y los funerales por su alma que se celebraron el día 4, constituyeron sentidísimas manifestaciones de duelo.

Descanse en paz el alma del finado, y a su esposa la señora doña Heliodora de la Serna Gómez, a sus hijas doña María Luisa, doña Nieves y doña Trinidad; a su hijo político don Pedro Portillo Irurita, a su hermana doña Angela; a sus nietos Eduardo y Amparo Portillo Bringas; a sus sobrinos, a sus primos y demás familiares les acompañamos en su justo dolor.

Se venden pollitas superselección de cuatro meses. Razón: Colegio Corazón de María.

Más de diez mil premios..

Que ya hemos adquirido, y otros tantos que por la vía gratuita esperamos recibir de nuestros habituales favorecedores, es el cupo que hemos fijado para la próxima temporada de funcionamiento de esta Tómbola de Caridad, la que se inaugurará el día 14 del próximo mes de julio en el paseo de la Barrera.

Ya la prestigiosa firma Hermanos Plaza, de Zalla, uno de cuyos titulares pertenece a nuestra selecta colonia veranega, nos ha remitido una magnífica lavadora eléctrica; nuestra gratitud a los señores Plaza y que su ejemplo sirva de fructífera semilla.

Contamos con amplios almacenes abarrotados de agradecimiento, que ofrecemos en ventajosas condiciones, a cambio de vuestra generosidad, y como el tiempo apremia y la organización de la Tómbola lo requiere, esperamos no tardar en recibir vuestros donativos o regalos.

Es la propia Caridad quien te pide la ejercites.

NOTICIAS

—El próximo día 21 se cumple el duodécimo aniversario del fallecimiento del joven Félix Roberto Pérez Francos, por lo que renovamos a su madre y hermanas y demás familia nuestro pésame.

El mismo día 21, dara comienzo, a las 8 y media de la mañana y en la Capilla del Corazón de María, un Novenario de Misas por el eterno descanso del alma del finado q. e. p. d.

—La señora doña Mercedes Ocaz Barro, esposa de don Ernesto Ucelay, ha dado a luz felizmente en Bilbao una hermosa niña. Reciba el estimado matrimonio nuestra enhorabuena.

—Hoy ha recibido por primera vez a Jesús Sacramento en la Iglesia parroquial de Santa María, la niña Katsia Martínez Abacal. Reciba nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus estimados familiares.

—Ha fallecido en Sámamo el día 10 del corriente, a los 70 años de edad, la señora doña Obdulia Pérez Ugarte.

A su esposo don Angel Esteban Garma; a sus hijos don José, don Domingo, don Alfonso, don Emilio, don Andrés, doña María, doña Belén y doña Rosario; a sus hijos políticos, a sus hermanos, a sus nietos, sobrinos, primos y demás familia, les acompañamos en su justo dolor.

ELECTRICIDAD FONTIAL

Teléfono, 2 4 9

BRUNO SAEZ

Taller de Ebanistería y Tapicería

CALVO SÓTELO, LETRA B.
CASTRO-URDIALES

Almacén de Materiales de Construcción de

Emilio Espina

José M.ª de Pereda, 15 Castro-Urdiales

Se vende buró-escritorio. Razón esta Administración.

COMPRO eucalitales como mínimo de 3 años. Razón José López. Teléfono 78, Castro-Urdiales.

ANUNCIO

Se necesitan peones y pinches. Razón, «PRODUCTOS CERAMICOS Y REFRACTARIOS» S. A. de ésta.

**Cña. Española de Pinturas
"INTERNATIONAL" S. A.**

La mayor Organización Mundial de
Pinturas, Barnices etc...

Fábricas, en: España, Francia, Suecia,
Italia, Brasil, Japón, U. S. A., Australia,
Dinamarca, Canadá, Alemania, Norue-
ga, Inglaterra, Felling on Tyne.

Agente exclusivo, con depósito en Castro-Urdiales

FERRETERÍA «AGOTE»

TELEFONO 101

Uralita

Materiales de máximo prestigio en
la construcción española.

Chapas lisas y acanaladas. Fibro-
marmol, Fibrocon, Tubería agua, sani-
taria presión. Canchales. Depósitos
para agua. Carton cuero para tejados,
etc. etc....

HOTEL-RESTAURANTE

LA MARINA

Amplias habitaciones con vistas al mar. Excelente cocina dirigida por su dueño.
Variedad exquisita en los platos.

Propietario: PEDRO DEL CASTILLO. Plazuela Gral. Mola. Tef. 33 Castro-Urdiales



Ramón Peña Aznar

Conservas de Pescado
Escabeches y Salazones

Santander, 28

Tejuna, 48

Castro-Urdiales

Casa Manuela

SUCURSAL: Calle General Barrón, 2

Tejidos, Mercería, Novedades

Paquetería, Géneros de Punto, Lanas para labores.

Calvo Sotelo. Tno. 116

CASTRO-URDIALES

Café - Bar Bristol

Café Expres. - Meriendas - Mariscos - Cerveza helada - Tapas y Butidos.

Surtido completo en Licores - Cok-Tails

Avenida de Generalísimo

Teléfono, 60

Castro-Urdiales

AGENCIA FUNERARIA

“NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCION”

MÉRINO DIEZ

Ofrece sus servicios a particulares, con magnífico coche estufa. Se encarga de
mitación enterramientos etc.

Huertos, 2 (Matadero)

CASTRO-URDIALES. Teléfono, 32

Restaurante Continental

Se reciben encargos para Bodas y Banquetes

Frente al mar - Amplios comedores

Avda. del Generalísimo, 13

Teléfono, 133

Castro-Urdiales



Fotos de Galería - Primeras Comunio-
nes - Bodas - Banquetes - Hamenajes etc
Servicio ambulatorio y Reportajes.

FOTO CALVO tiene el honor de ofrecer al público sus servicios en la
calle General Queipo de Llano, 17 - Castro-Urdiales

IGNACIO PALACIOS S. A.

Distribuidor Oficial de Tablex - El tablero español de fibras de madera.

Sub-Distribuidor oficial-Exclusiva para la zona de Castro-Urdiales

DIONISIO HERNANDEZ

FERRETERIA SOLAUN

Antonio Astorgano

INSTALACION, VENTA y REPARACION de toda CLASE de MATERIAL ELECTRICO

Representante de TELEFUNKEN con su nueva gama de 1.957
compuesta de 10 tipos de receptores - Sonido tridimensional.

GARAJE AMPLIO y COMODO CON
SERVICIO DE LAVADERO

Emisoras con Goniómetro - Dinamos - Baterías
y toda clase de Material Eléctrico para Barcos.

Instalaciones empotradas bajo tubo Bergman - Cocinas
Sukald - Cacerolas a presión - Lavadoras - Planchas, etc.

REPARACIONES A DOMICILIO

Teléfono, 129

PANADERIA

SANTA ANA

Teléfono 13

Castro-Urdiales

Bar Café "LOLI"

AVENIDA DE LOS MARTIRES
Vinos y Licores de todas
Marcas

Mariscos de todas clases
Especialidad en Callos
Vino de Rioja legitimo

H. Luis Cuenca Luis María Teresa Helzel Ruiz

Procurador de los Tribunales

Modista
Confecciones de punto a máquina.
Santander, 22-1.º